
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

●点鐘 
 

●合唱  手に手つないで 
 

●ゲスト  なし 

●オブザーバー なし 

 

□会長の時間     馬渡 浩志      

 

みなさん、こんにちは。 

 今年はパリオリンピック・パラリンピックが開

催されます。そこで、1964 年東京オリンピック

について話させていただきます。 

 神武景気（1957 年）、岩戸景気（1959 年）と続

く高度経済成長の勢いでたどり着いたのが 1964

年の東海道新幹線の開通と東京オリンピック（10

月 10 日～24 日）の開催でした。 

 満員のオリンピック・スタジアムに華やかな各

国の入場行進が行われた後、聖火最終ランナーが

駆け上り聖火台に点火しました。最終ランナーは

原爆投下の日に広島で生まれた 19 歳の青年・坂

井義則君、聖火台は 3 年前のロータリー東京国際

大会の成功を記念して東京 RC と東京・横浜の

22RC が寄贈したものでした。スタジアムは戦後

19 年の復興を世界に知らしめ、坂井君は「原爆キ

ッド」として海外メディアに報じられましたが、

あの巨大な聖火台（高さ 2.1m、直径 2.1m、重量

2.6t）がロータリーの寄贈だという報道はなく、

殆どの人が知りません。 

 

 実は、聖火台は 1 年前の第 3 回アジア競技大会

の前に発注されたもので、手がけたのは、かつて

鋳物産業で栄えた埼玉・川口鋳物師、鈴木萬之助・

文吾さん親子でした。萬之助さんは銅像や仏教彫

刻などに用いられる鋳造技術「惣型法」の名工で、

文吾さんも惣型法を受け継いだ腕利き職人でし

たが、注文を受けてから完成まで 6 か月という切

羽詰まったタイミングでした。初めての巨大な鋳

型に 1400 度の鋳鉄を流し込む作業は失敗の連続

で、癌を発病した萬之助さんの意地と命をかけた

作業姿が NHK テレビで放映されました。 

 東京オリンピックで忘れてはならないのが、競

技会場の案内や、トイレ、非常出口、エレベータ

ー、食堂などを示す絵文字（ピクトグラム）の開

発でした。大変な努力がオリンピック会場で生か

され、それがその後の全オリンピックに採用され

ただけでなく、今日、人の集まる会場やビル内で

広く用いられるようになっていることはご周知

のとおりです。 

 今年 7 月 26 日～行われる、パリオリンピック・

パラリンピック。日本の数々のスターが生まれる

事を期待します。 

 

 

 

 

 

 

第 2220 回 令和 6 年 ２月 28 日 

 

［オリンピックロゴ］ 

 

イラスト 

［パラリンピックロゴ］ 

 

イラスト 



 第１部  記念式典：受付 13：30 開会 14：00～  

※別紙に記載しております 

※別紙に記載しております 

□幹事報告          山村 正一          

□地区 他クラブ 他団体 報告 

●都城中央 RCから 3月記帳のお知らせ 

 3/14（木）12:00～13:00 例会場所変更のため      

              中央 RC事務局入口ドア前 

●池之上ガバナー事務所… 

   特になし 

●延岡ロータリークラブ 

     創立７０周年記念事業のご案内 

令和 6年 4月 27日(土) 
            

                      

     

 

 

●ロータリーの友事務所 

 2024-25年度のロータリー手帳 

  購入希望の注文のお知らせ 
  1冊 660円   ご希望の方は事務局まで 

                   

□クラブ報告 

●本日 2/28（水）第 1回 次年度理事会   

                       18:30  都城焼肉党 

●3/13（水） 4月定例理事会    

                       例会前  11:30 
 

 

 

 

 □委員会報告 
 

 

 

 ■本日のプログラム  
 

  
 

 

      

 □ＳＡＡ報告 
 

 

 
 

  ◎今後のプログラム予定 
 

    3/6（水）会員増強フォーラム③（米山ランチ） 

3/13（水）教育振興基金奨学生卓話 

3/20（水）祝日休会 

  3/27（水)インターアクトクラブ 年間活動報告 

 
 

 

 
 

雑 誌 会 報 ・ イ ン タ ー ネ ッ ト ・ 広 報 委 員 会 

委 員 長：𠮷原 信幸 

委員長補佐：徳重 幸男 

担   当：李 イウ 

森山謙太郎  

東    淑恵 

 

 

 

会員数 35 名 

出席免除者数 0 名 

出席数 26 名 

出席率 74.29％ 

前々回修正出席率 2/7     69.44% 

前回修正出席率 2/14    74.29% 

届出有 里 別府 李 川畑 藤岡 盛田 柳田 

届出無 森山 木下  

MU 会員 2/14 ３月定例理事会～ 

馬渡 山村 小坂 盛田 山下 惠島 

船木 川畑 

MU 要会員(２/14) 里 大西 前田 木下 福永 平川 

森山 柳田 新内  

MU 無会員(２/７) 大西 里 徳重 藤岡 盛田 柳田 

森山 木下 新内  

 2/28 累 計 

ニコニコ BOX 7,000 132,000 

ゴールド BOX 3,614 43,006 

ロータリー財団   0       ＄850 

米山奨学会   ０ 151,000 

教育振興基金   ０ 119,000 

周年準備資金 0 6,000 

青少年育成資金 0 11,000 

ポリオ 0 8,000 

第２部  祝 賀 会：15：30  

           場 所：エンシティホテル 延岡            

       登録料：10,000円 

 

□出 席 報 告    

 

なし 



「子ども食堂について」 

「今後の経済動向について」 

□本日のプログラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【会員卓話】  

□ＳＡＡ報告 
 

●ニコニコ BOX 

馬渡 浩志･･･息子が国立都城高専に合格しました。落第せず技術者を目指してもらいたいです 

  萩原 和洋･･･いよいよ後期高齢者の仲間入りです。とてもおいしい高級ブランド卵 

      「よかもよか」卵を有難うございました 

 内田 建太郎･･･前回の例会で誕生日祝をいただきました。ありがとうございました 

 山下 直哉･･･有川会員、素晴らしい卓話ありがとうございました。 

        未来ある子供達のために活動ありがとうございます 

 

 

プログラム担当委員会：山下幹事エレクト 

 

第１土曜日（３年前より開始）。シングルマザーのスナックのママがきっかけ。 

当初 5 ヶ月は店にきて食べてもらっていた時は、子供食堂としての役割が大きかった

が、6 ヶ月後からお弁当に切りかえた所、地域食堂としての貢献となっている。 

未来食堂（50 分お手伝いをしたら、次つかえるチケットがもらえる） 

市内に 9 ヵ所の子ども食堂があって、情報交換を常にしている。 

料金【子ども（小学生）：100 円 大人：500 円】 

 

三坂 昭一 会員 卓話 

 

 

   有川 美樹子 会員 卓話 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


